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Stamani il convegno "Acqua è economia, solidarietà, bellezza dei territori, bene comune" e il taglio del nastro

Consorzio di bonifica Tevere-Nera
Progetti, lavori e apre la nuova sede

di Simona Maggi

TE N1

Un convegno per par-
lare di acqua, ma anche i-
naugurazione della nuova
sede del Consorzio di Bo-
nifica Tevere-Nera. L'ap-
puntamento è per questa
mattina. Si inizierà alle
9.20 con la visita alla ca-
scata delle Marmore e a
seguire il convegno dal ti-
tolo "Acqua è economia,
solidarietà, bellezza dei
territori, bene comune"
che si terrà all'Hotel Gar-
den di via Bramante 4. Sa-
rà l'occasione, oltre che
per parlare del bene pre-
zioso dell'acqua, con pro-
getti presenti e futuri per il
recupero e riutilizzo della
risorsa idrica, di opere di
salvaguardia idrogeologi-
ca con particolare riferi-
mento al fiume Nera.
I lavori inizieranno alle
10.20 con la registrazione
al convegno, seguirà alle
10.40 la rappresentazione
del Cantico delle Creature
con l'attore Stefano de
Majo. Poi si continuerà
con i saluti di benvenuto
da parte di Carla Pagliari,
direttore del Consorzio di

bonifica Tevere-Nera. Ad
introdurre il convegno
Massimo Manni, presi-
dente del Consorzio di bo-
nifica Tevere-Nera. "Sarà
un momento importante
di riflessione sull'acqua -
spiega il direttore del Con-
sorzio di bonifica Tevere-
Nera, Carla Pagliari - con
degli ospiti di riguardo
quali appunto Marco Ca-
sini, segretario generale
Aubac (a cui sarà affidata
l'illustrazione delle opere
di salvaguardia idrogeolo-
gica sul fiume Nera), e
Massimo Gargano, diret-
tore generale di Anbi, che
effettuerà le conclusioni.
Sarà una riflessione a tutto
tondo sulla multifunzio-
nalità dell'acqua, dal suo
utilizzo essenziale fino alla
sua pericolosità. E' ele-
mento strategico per la
crescita dei territori, ma al
tempo stesso deve essere
gestita in modo consape-
vole e capillare. L'acqua è
anche bellezza e noi sia-
mo autentici testimoni a-
vendo nel nostro territorio
la cascata delle Marmore".
Cristian Buconi, ingegnere
dell'ufficio tecnico del
Consorzio di Bonifica Te-

vere-Nera, illustrerà i pro-
getti per gli invasi collina-

ri.
Dopo il
convegno si
procederà
con un altro
momento

importante
per l'Ente, ci sarà infatti la
benedizione della nuova
sede consortile da parte
del vescovo di Terni, Sua
eccellenza Francesco An-
tonio Soddu, con la parte-
cipazione del vicario ge-
nerale, monsignor Salva-
tore Ferdinandi. Seguirà
alle 12.45 l'inaugurazione
con il taglio del nastro. "Il
Consorzio finalmente è
riuscito a fare questa ope-
razione - conclude il pre-
sidente del Consorzio di
bonifica Tevere-Nera,
Massimo Manni -. Come
consiglio d'amministra-
zione avevamo già iniziato
a lavorarci 5 anni fa ed ora
siamo riusciti a portare a
termine la sede. Tornando
al convegno, il titolo -
spiega il presidente - è
molto ampio perché rac-
conteremo le attività che
sta facendo il Consorzio
sia in termini di prospetti-

va, sia in termini di tutela
del territorio. Sarà l'occa-
sione per presentare i la-
vori per quanto riguarda
gli invasi collinari che so-
no già in itinere, due pro-
getti importantissimi,
l'ampliamento di un com-
prensorio irriguo per
quanto riguarda la zona
del Tevere e l'intercetta-
zione anche di fondi per il
dissesto idrogeologico. Per
quanto riguarda la sicu-
rezza dei territori ci sarà
un intervento che riguarda
Terni con finanziamenti
del Pnrr per la vasca di la-
minazione di Borgo Rivo,
ma soprattutto la conti-
nuazione degli interventi
di messa in sicurezza delle
sponde del fiume Nera
che ci vedrà protagonisti
nei prossimi anni con un
progetto complessivo di
circa 40 milioni di euro. Il
segretario dell'Autorità di
bacino dell'Italia centrale
verrà a raccontare questa
azione che, di concerto, è
stata messa in campo tra
Consorzio, Regione Um-
bria e Autorità di bacino".
Moderatore della giornata
sarà il giornalista Luca Gi-
netto, capo redattore del
TGR Umbria.
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La nuova
sede, l'invaso
di Quadrelletto
e un cantiere
In alto, l'edificio
di via Bramante
del Consorzio
di bonifica
Tevere-Nera
Questa mattina
la cerimonia
d'inaugurazione
e un convegno

Una visita alla cascata
poi lo spettacolo di Stefano de Majo
e a seguire gli interventi degli ospiti

La giornata
in via Bramante

' MANI

Consorzio di bonifica Tevere-Nera
P ett- favori e a re la nuova sede
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IL COMMENTO

Il Paese civiso
in cue
cal cambiamento
climatico
di Andrea Zaghi

L'equatore si è spostato a nord
rispetto ad un tempo ed è arrivato
in Italia. Con tutte le conseguenze
del caso. Certo, forse la semplifica-
zione è forte, ma non eccessiva. Ed
è, soprattutto, corroborata dalle rile-
vazioni che periodicamente circola-
no negli ambienti scientifici e non
solo. Anche se si fa fatica ad accet-
tarlo, quindi, il cambiamento clima-
tico continua a farsi sentire e a col-
pire un po' tutte le attività umane.
Prima fra tutte l'agricoltura che ne
patisce gli effetti in termini produt-
tivi (senza dire del territorio in ge-
nerale sottoposti a rischi in alcune
aree prima pressoché sconosciuti).
A lanciare l'allarme - almeno per

quanto riguardai campi e le produ-
zioni connesse - è ancora una volta
l'Associazione Nazionale dei Con-
sorzi di Gestione e Tutela del Terri-
torio e delle Acque Irrigue (ANBI)
che non smette di elaborare dati e ri-
versarli su chi dovrebbe rendersene

■ segue a pagina 19
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II Paese diviso in cue
dal cam3iamento climatico
di Andrea Zaghi
continua dalla prima pagina

più conto oltre che sull'opinione pubblica
Così, in una lunga e recente nota, l'ANBI

spiega come stando al rapporto European
State of the Climate 2024, pubblicato qual-
che settimana fa, dal Copernicus Climate
Change Service (C3S), l'Italia abbia "ricoperto
il ruolo di linea di demarcazione fra le due
aree climatiche del Vecchio Continente".
Detto in altri termini, a nord di questa linea
c'è un'Europa Centro-Occidentale (Nord Italia
compreso) molto più piovosa del consueto,
flagellata da fenomeni meteo violentissimi
e molto frequenti; sotto questa linea, invece,
c'è l'Europa Sud-Orientale (comprensiva an-
che dell' Italia Meridionale) colpita da tem-
perature altissime e da precipitazioni scar-
se, con l'ondata di caldo più lunga di sempre,
oltre che con il numero record di giorni con
"forte stress da calura" (66) e notti "tropicali"
(23).

Ancora l'ANBI, dopo qualche giorno, è
tornata sul tema sottolineando come vada
"acuendosi l'insufficienza d'acqua nell'Italia
meridionale: da ormai due settimane, la cre-
scita dei volumi invasati si è fermata e si ri-
ducono le esigue riserve". Una condizione
già grave alla quale si aggiungono la violen-
za e la velocità delle manifestazioni estreme
così come l'aumento delle temperature del
Mar Mediterraneo.

Su tutto, poi, l'amara considerazione dei
consorzi di bonifica e irrigazione: "È perfino
superfluo ricordare che siamo pericolosa-
mente indietro nell'adattamento dei territori
alla nuova condizione climatica". E poi anco-
ra: "In attesa di ancora lontane risposte pla-
netarie in tema di mitigazione, ci appelliamo
affinché, almeno dal livello nazionale a quel-
lo europeo, si abbandonino pregiudizi ed
ideologismi evidentemente superati da tra-
sformazioni epocali, che abbisognano di ur-
genti risposte concrete e realmente sosteni-
bili".

Già, risposte urgenti ed anche sostenibili.
Che devono essere precedute da una mag-
giore e più diffusa presa di coscienza e non
solo in chi può decidere e programmare in-
vestimenti. Che, d'altra parte, in qualche modo
sono stati avviati ma che non bastano.

Ancora l'ANBI ricorda a questo proposito
come i consorzi negli anni abbiano redatto
piani per "l'efficientamento della rete idrau-
lica e per la realizzazione di bacini idrici
multifunzionali" e che questi progetti siano
a disposizione del Paese. E tutto con un ulte-
riore elemento di preoccupazione. Se nulla
o poco si riuscirà a fare, avvisano in consor-
zi, "a prevalere saranno inevitabilmente le
logiche dell'emergenza", un orizzonte che
pare poco chiaro a chi può decidere. Ancora
ANBI sottolinea: "Registriamo che purtrop-

po continua a latitare la cultura della pre-
venzione: in Italia abbiamo dati, competen-
ze e perfino risorse economiche, che neces-
sitano solo di essere attivati dai soggetti
decisori".

il Cittadino
Cassaforte aperta col flessibile. 2.77.7-,
H bottino è di quasi 30mila curo

Torna la banda delresplasiho,
It I Post t nella lotte t 

ESTERI

Pioggia di missili e droni
sulle regioni dell'Ucraina
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L'iniziativa della Settimana della bonifica

In kayak lungo un tratto inedito dei Volturno

Canoisti, escursionisti e
semplici appassionati si

sono dati appuntamento ieri
mattina al Pente di Annibale
per navigare in kayak lungo il
Volturno. in un tratto scono-
sciuto ai più, che si trova fra
Triflisco e Pontelatone.. lin
evento, organizzato dal Consor-
zio di i eaiiica del Volturno in
occasione della Settimana del-
la bonifica e dell'irrigazione,
per scoprire ìl valore paesaggi-
stico del fiume, già fondamen-
tale risorsa idrica, e le infinite
opportunità di sviluppo turisti-

co e sportivo che può offrire a]
territorio. Tra i protagonisti
della manifestaziorne, il presi-
dente del Comitato regionale
della Campania della Federa-
zione italiana canoa kayak, Fa-
biano Roma, il vice presidente

Maurizio Avallone, il presiden-
te del Cus (Centro universitario
sportivo) della "Vanvitelli",
Vincenzo Cordone, presidente
dell'Asd Volturnia Kayak Ca-
pua, Gennaro Iadicicco, e il di-
tettore di Coldiretti Caserta,
Giuseppe Misclli. «La traversa
di Ponte Annibale ha detto i
direttore del Consorzio, Camil-
lo M astracchio-- consente di vi-
vere questo lago artificiale in
tutta la sua bellezza e di naviga-
re fino a Limatola. Il tratto ha
tutti i requisiti per ospitare ma-
ratone agonistiche

1
Pagina

Foglio

26-05-2025
19

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 7

Diffusione: 2.215



Gli studenti dell'istituto Tozzi
affascinati dai segreti delle api
Civitella Paganico L'iniziativa di Cb6 in collaborazione con la scuola media
Civitella Paganico Stavolta

i protagonisti non sono stati
i fiori, nati dopo che i semi
erano stati lanciati nello
scorso mese di febbraio dai
bambini. Perché l'attenzio-
ne degli studenti della secon-
da A e della seconda B della
scuola media di Paganico
(istituto comprensivo Fede-
rigo Tozzi) è stata tutta per
le api.
Quelle che — anche — gra-

zie al "lavoro" degli studenti
nella prima tappa di Argini
Fioriti, il progetto del Con-
sorzio di Bonifica 6 Toscana
Sud con la collaborazione
scientifica dell'Università di
Pisa, adesso popolano in
gran numero la sponda del
Gretano all'ingresso di Paga-
nico. E che la bravissima
Francesca Coppola, ricerca-
trice dell'Università di Pisa,
ha prima raccontato agli stu-
denti, poi insieme a loro ha
pacificamente catturato per
spiegare meglio le differen-

ze tra un esemplare e l'altro,
e infine ha liberato.
«E stata una splendida

giornata — afferma Coppola
— davvero bello vedere l'en-
tusiasmo dei ragazzi e ri-
spondere alle loro interessa-
te domande. Alcuni di loro
all'inizio avevano paura, poi
hanno capito che non c'è
motivo di temere questi
splendidi animali così im-
portanti per la vita sulla Ter-
ra».
La finalità di Argini Fioriti,

infatti, è quella di favorire la
presenza delle api, insetti
impollinatori di circa il 70%
delle specie vegetali; dall'al-
tra provare a inibire quella
di animali come tassi, istrici
e nutrie, che con le loro tane
possono mettere in pericolo
la tenuta di sponde e argini.
Insieme a Francesca Coppo-
la hanno seguito i bambini
Massimo Tassi, responsabi-
le area manutenzione, e il
tecnico Marco Stefanucci,

che li aveva già accompagna-
ti nella semina. «Che per noi
ha anche un valore scientifi -
co — ricorda Stefanucci— ab-
biamo fatto alcuni campio-
namenti e i primi risultati ci
dicono che la notevole pre-
senza di fiori ed essenze ha
portato a un aumento della
presenza di api». Soddisfat-
te ovviamente anche le inse-
gnanti. «I ragazzi sono stati
davvero molto curiosi — af-
ferma la professoressa Vale-
ria Zoni — e hanno scoperto
che ci sono tante specie di-
verse di api. I progetti labora-
toriali per noi sono molto
importanti, i ragazzi posso-
no toccare con mano ciò
che fanno in classe».
Fondamentale per il Con-

sorzio di Bonifica è stata la
collaborazione del Comune
di Civitella Paganico, con la
sindaca Alessandra Biondi
sempre pronta a sposare ini-
ziative per la tutela e la valo-
rizzazione degli ambienti

fluviali.
«Ringrazio il Consorzio e

l'istituto comprensivo — af-
ferma la sindaca — i ragazzi
sono stati molto felici e lo sia-
mo anche noi, per avervalo-
rizzato l'argine più impor-
tante a difesa del paese. L'i-
niziativa è stata infatti svolta
nel luogo in cui abbiamo rea-
lizzato il progetto di messa
in sicurezza del borgo».
A salutare i bambini, per

Cb6, anche il direttore am-
ministrativo Carlo Cagnani.
«Per il nostro Consorzio —
conclude Cagnani — è stato
un altro evento davvero mol-
to significativo, con tanti
bambini che si sono appas-
sionati al mondo delle api.
In questa Settimana della
bonifica abbiamo voluto ri-
servare particolare attenzio-
ne all'ambiente e alla sua tu-
tela, con eventi legati alle
scuole. Parlare ai giovani
per noi è una priorità».

Due momenti
dell'incontro
sulle sponde
del fiume
Gretano

Invito alla
lettura

Per gli
studenti
del progetto
Scuola 2030
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Pontedera

Cronisti in classe
Il giorno dei verdetti
A pagina 5

Campionato di giornalismo
Atto finale al museo Piaggio
con una pioggia di premi
La cerimonia per l'assegnazione dei riconoscimenti della giuria e degli sponsor
Al progetto hanno preso parte ventisette classi di nove istituti comprensivi

PONTEDERA
Oltre 700 alunni e studenti.
Ventisette classi, nove Istituti
comprensivi. Questi i numeri
dell'edizione di Pontedera del
giornale La Nazione del Campio-
nato di giornalismo-Cronisti in
classe che quest'anno è arriva-
to alla ventitreesima edizione.
Stamani, alle 10, all'auditorium
del museo Piaggio che la Fonda-
zione Piaggio mette gentilmen-
te a disposizione, è in program-
ma l'atto finale con la premiazio-
ne delle classi. A disposizione il
primo, secondo e terzo premio,
i riconoscimenti per la migliore
vignetta/foto/disegno e per la
pagina green e il superclick che
va alla classe che ha ottenuto il
maggior numero di voti sul sito
www.cronistinclasse.it. Oltre a
questi riconoscimenti attribuiti
dalla giuria, in palio anche i tanti
premi messi a disposizione da-

gli sponsor - supporto fonda-
mentale per il progetto che Qn-
La Nazione porta avanti da oltre
un ventennio con una crescita
esponenziale ogni anno - che
sono la Regione Toscana, Co-
nad, Anbi (Associazione nazio-
nale bonifiche e irrigazioni), Ci-
spel, Gruppo Lupi, Cassa di Ri-
sparmio di Volterra, Fondazione
Cassa di Risparmio di San Minia-
to, Geofor e Consorzio Vera Pel-
la.
Nove, come detto, gli Istituti
comprensivi di Valdera e zona
del Cuoio che hanno aderito al
progetto. Si tratta del Curtato-
ne e Montanara di Pontedera,
Fra' Domenico da Peccioli di
Peccioli con la Secondaria di pri-
mo grado di Palaia, Carducci di
Santa Maria a Monte, Pertini di
Capannoli con la Secondaria di
primo grado di Terricciola, Ban-
ti di Santa Croce con la Secon-

darla di Staffoli, da Vinci di Ca-
stelfranco con cinque classi del-
le Primarie di Castelfranco e
Orentano e tre classi della Se-
condaria di Castelfranco, Galilei
di Montopoli con due classi del-
la Secondaria e una classe della
Primaria di Capanne, Sacchetti
di San Miniato con due classi
della Primaria di La Scala e King
di Calcinaia con una classe del-
la Primaria Pertini di Fornacette.
Alla premiazione di stamani, ol-
tre ai rappresentanti degli spon-
sor, interverranno il sindaco di
Pontedera Matteo Franconi e i
componenti della giuria. Per le
classi e le delegazioni di alunni
e studenti delle scuole dei vari
Istituti, saranno a disposizione
La Nazione e gadget. In totale
sono ventisei le pagine che la
giuria ha attentamente esamina-
to per decidere a quali attribui-
re i vari riconoscimenti. Un lavo-
ro selettivo molto difficile per la
bontà dei lavori effettuati.
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Il campionato

di giornalismo

arriva al suo

atto conclusivo

oggi al Museo

Piaggio di

Pontedera

(foto d'archivo)

ZII. LA 12.210.2

Pisa Pontedera

Valigie rubate ai turisti: il deposito
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~asoStella Maris
tribunale

....,,.... r. 
Udienza  aMlave

ßsGrnir tsMsl

Campionato di giornalismo
Atto finale al museo Piaggio
con una pioggia di premi
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Lo annuncia il sindaco Zipparri: «Così si garantisce decoro, sicurezza e rispetto dell'ambiente»

A Marsicovetere via ai lavori sul verde pubblico
MARSICOVETERE - Marsicove-
tere: Al via gli interventi di ma-
nutenzione del verde urbano. So-
no in pieno svolgimento i lavori
di manutenzione del verde nel
centro valdagrino. Ad annun-
ciarlo è il sindaco di Marsicovete-
re, Marco Zipparri, che ha reso
noto l'impegno quotidiano delle
squadre comunali ed extra co-
munali, in sinergia con il perso-
nale di forestazione del Consor-
zio di Bonifica della Basilicata.
«Dopo le potature delle scorse
settimane - spiega il primo citta-
dino - i nostri operatori sono al
lavoro ogni giorno per lo s falcio
dell'erba e la pulizia delle varie
aree del nostro territorio. Un'at-
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Operatore in azione sul verde urbano

tività fondamentale per garanti-
re decoro urbano, sicurezza e ri-
spetto dell'ambiente». Gli inter-
venti si stanno concentrando in
particolare nel centro di Marsi-
covetere e nelle frazioni Barricel-
le e Villa d'Agri, ma interesse-
ranno progressivamente tutte le
zone del comune. Il piano di sfal-
cio segue infatti un cronopro-
gramma prestabilito, con l'obiet-
tivo di raggiungere ogni area in
tempi rapidi e in maniera orga-
nizzata. Il sindaco Zipparri ha
anche rivolto un invito alla citta-
dinanza affinché collabori con
l'amministrazione nella cura del
verde: «Chiediamo ai cittadini di
prendersi cura delle aree verdi di

proprietà privata, affinché l'inte-
ro territorio comunale possa
mantenersi pulito, ordinato e si-
curo per tutti» . L'amministrazio-
ne comunale ringrazia la popola-
zione per la collaborazione già di-
mostrata e invita a segnalare
eventuali criticità attraverso i ca-
nali ufficiali, in modo da poter in-
tervenire tempestivamente dove
necessario. Con questa iniziati-
va, Marsicovetere conferma l'at-
tenzione verso la qualità della vi-
ta urbana e la tutela del paesag-
gio, elementi chiave per una co-
munità attenta, responsabile e
proiettata al futuro.

Marsico Nuovo, aperti gli ascensori
oloNn.in •arnghen n owtt! rone t..23 ndonver crion...n.,
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«Edoocational Week», settimana per scegliere bene
Gli appuntamenti
Si apre domani a Bergamo
il ciclo di eventi promosso
da Edoomark. Poi iniziative
e laboratori a Oriocenter
~ffimp Una settimana dedica-
ta al dialogo tra scuola e impresa.
E questo lo spirito della Edooca-
tional Week, il ciclo di eventi
promosso da Edoomark, in pro-
gramma da domani al i0 giugno
tra Bergamo e Orio. Un'occasio-
ne per raccontare, attraverso
esperienze e testimonianze, un
nuovo modo di fare orienta-
mento: più concreto, partecipa-
to e radicato nel territorio. Il via
domani alle ore 17 al MediaCen-
ter di viale Papa Giovanni a Ber-
gamo (al piano terra de L'Eco di
Bergamo) con il convegno «Dal
fare alla scelta», che segna il lan-
cio del nuovo progetto di Edoo-
mark: un orientamento che par-
te dall'esperienza per arrivare a

scelte consapevoli. Al centro del
dibattito, il ruolo attivo delle im-
prese, la nascita dei nuovi centri
Edoomark e le testimonianze di
aziende partner come Sangalli e
Uniacque. Si prosegue mercole-
dì 28 con un appuntamento de-
dicato alla creatività e all'inno-
vazione: l'Hackathon Creativo,
in programma alle 10 presso
l'Uci Cinemas di Orio, in colla-
borazione con l'azienda Telmo-
tor di Bergamo con studenti da
Torino, Padova, Milano, Berga-
mo, Como, Lecco, Varese e Bre-
scia. Una sfida tra studenti al-
l'insegna del problem solving e
dell'ideazione progettuale. Sa-
bato 31 sarà la giornata più ricca.
Alle 10, sempre all'Uci Orio, an-

Un laboratorio di Edoomark con Uniacque

drà in scena la finale del Settima
Arte Festival, il contest promos-
so da Oriocenter in collabora-
zione con Edoomark che valo-
rizza il talento artistico e comu-
nicativo degli studenti tramite
la produzione di cortometraggi
durante il percorso di Peto. In
sette anni sono stati coinvolti
1.600 studenti per 64 cortome-
traggi. Sabato gran finale alle ore
17 con il party «7 anni di Settima
Arte», una reunion per celebra-
re i protagonisti delle passate
edizioni e brindare al futuro del-
la community di Edoomark.
Contemporaneamente al Setti-
ma Arte, dalle 10 alle 18, negli
spazi di Oriocenter, prenderan-
no vita i Laboratori didattici

aperti al pubblico, realizzati in
collaborazione con Confcom-
mercio, Uniacque, il Consorzio
di Bonifica della Media Pianura
Bergamasca e L'Eco di Berga-
mo: esperienze pratiche e inte-
rattive per scoprire mestieri,
settori e competenze chiave per
il futuro. I laboratori saranno
aperti a Oriocenter sia il 31 sia
domenica 1 giugno. Tutti gli
eventi sono rivolti a studenti, in-
segnanti e aziende coinvolti nei
progetti di Edoomark. I labora-
tori, invece, saranno a disposi-
zione di famiglie e cittadini inte-
ressati a costruire insieme un
nuovo patto educativo tra scuo-
la e lavoro. Per maggiori info col-
legarsi a www.edoomark.com.

(bientareigiovani,un nuovo progetta

1111 --i>

1
Pagina

Foglio

26-05-2025
20

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 12

Tiratura: 23.592 

Diffusione: 28.150



.

L'ANALISI DELL'ESPERTO

L'emergenza idrica
Interventi urgenti

contro le dispersioni»
L'anello del commissario straordinario ospite del Rotary
«In Italia non tratteniamo 4 miliardi di metri cubi d'acqua»

FraW517:ViTil

MARTINA MILIA

emergenza idrica
nazionale c'è an-
che se piove ed è

 J dovuta «al cam-
biamento climatico». Le rispo-
ste per contrastarla sono possi-
bili, ma costruire nuove dighe
non è la prima. Bisogna «redi-
gere i bilanci idrici e garantire
le manutenzioni agli invasi
esistenti per recuperare quei
4 miliardi di metri cubi d'ac-
qua che oggi non trattenia-
mo». Nicola Dell'Acqua, com-
missario straordinario dell'e-
mergenza idrica, ancor prima
dell'emergenza depurazione

in Campania, commissario di
Arpa Veneto, soggetto attua-
tore per le problematiche am-
bientali a Lampedusa, sta cer-
cando di cambiare il modo in
cui l'Italia utilizza la risorsa
più preziosa: l'acqua. Lo ha
spiegato con una relazione
coinvolgente, ospite del Rota-
ry club di Pordenone, presie-
duto da Alberto De Mas, in
una serata partecipata, alla
presenza dei Rotary Sacile Al-
to Livenza e Sacile centena-
rio.
Causa principale dell'emer-

genza «il cambiamento clima-
tico, perché piove a macchia
di leopardo, non più con la fre-
quenza di prima e con intensi-
tà molto più forti. In Italia ab-
biamo anche un altro proble-

ma: la frammentazione delle
competenze. Quando sono
stato nominato la legge ha pre-
visto una cabina di regia in ca-
po a sei ministeri: le compe-
tenze dell'acqua si distribui-
scono in sei ministeri. Poi ci so-
no le Regioni, a maggior ragio-
ne le speciali, e nelle stesse Re-
gioni le competenze sull'ac-
qua sono a loro volta suddivi-
se». Si aggiunge «che non ab-
biamo contezza delle deriva-
zioni e non abbiamo strumen-
ti per misurarle. Abbiamo ini-
ziato a metterli ora».
«Quando sono arrivato, nel

2023, non c'era uno strumen-
to nelle autorità di distretto
che ci dicesse cosa stava succe-
dendo in Italia — ha racconta-
to —. Perché non c'era acqua in

una determinata zona? Quan-
ta ne stavamo usando, quanta
nel sottosuolo?». Dal 2024 i di-
stretti nord e nord orientale
non hanno problemi, ma gli
appennini e il sud sì, la Sicilia
è in grave criticità. «I dati de-
gli osservatori sono diventati
permanenti e monitorano la
situazione ogni mese, ma ho
scoperto che non c'erano i bi-
lanci idrici». Sono fondamen-
tali per capire quanta acqua
trattenere. «Le autorità di di-
stretto li produrranno entro
dicembre. Non possiamo pen-
sare di creare nuove opere se
non sappiamo prima quanta
acqua serve e quanta ne di-
sperdiamo. I bilanci idrici ser-
viranno a capire quanta ac-
qua è necessario trattenere
per evitare che d'estate, e mi
aspetto che accada anche que-
st'anno, qualche consorzio di
bonifica dica che ad agosto
non ne ha per irrigare. Biso-
gna programmare le necessi-
tà mese per mese».

Altro tema fondamentale è
la dimensione degli invasi.
«Abbiamo costruito in Italia,
in un secolo, quasi 16 miliardi
di accumulo nelle dighe, rea-
lizzate soprattutto per l'idroe-
lettrico; di questi ne abbiamo
4 — ha chiarito — non invasabi-
li: non sono state fatte le ma-
nutenzioni». Quindi «abbia-
mo bassi volumi accumulati
negli invasi e nelle falde, che
sono il principale bacino di ac-
cumulo, ma stanno diminuen-
do perché sono sovrasfrutta-
te». Da ultimo perdite e ineffi-
cienza, ma su questo ci sono
dati che incoraggiano: «Dal
2012 a oggi sono state ridotte
del 20 per cento». Bilanci idri-
ci e un focus sul sistema dei ba-
cini sono le prime azioni che il
commissario ha messo in
agenda. «Se il sistema idrico
integrato funziona bene, se i
consorzi di bonifica funziona-
no bene, ci sfugge il sistema di
approvvigionamento idrico
primario e quindi le dighe. Se
avessimo impostato un model-
lo basato su conoscenza, piani-
ficazione, programmazione e
controllo, non avremmo
emergenze idriche». —
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  Read Time: 2 Minute, 13 Second

Salgono da 114 a 130 milioni i metri cubi autorizzati al Consorzio di Bonifica della Sardegna
Meridionale per l’irrigazione del comprensorio storico del Campidano e del distretto di Isili per
l’annata in corso.

Si tratta delle assegnazioni definitive deliberate il 14 maggio dal Comitato Istituzionale
dell’Autorità di Bacino Regionale della Sardegna che ha permesso al cda del Consorzio di
Bonifica della Sardegna Meridionale di deliberare il proseguo della stagione irrigua senza le
restrizioni che si sono registrate dal marzo 2024 fino a questi giorni con un taglio di circa 5.000
ettari che non si è potuto irrigare e coltivare. “Le piogge di questi mesi che hanno
sostanzialmente migliorato la situazione di accumulo nei bacini e il fatto che anche gli agricoltori
hanno avuto minor bisogno di irrigare le proprie colture consentendoci di risparmiare la risorsa
idrica. Ciò ci ha regalato una certa tranquillità che guarda però solo al breve periodo –
  commenta il presidente del Consorzio di Bonifica Efisio Perra –. Perché se è vero che per

CBSM. Aumentano le assegnazioni idriche per
l’irrigazione nel campidano
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questa estate possiamo tirare un sospiro di sollievo, è vero anche che questa risorsa idrica va
centellinata e preservata al massimo in vista di un futuro che sappiamo essere incerto e
sottoposto alle bizze del clima”. 

 “Ringraziamo la Regione per aver ascoltato le necessità del mondo agricolo del Sud Sardegna
ma –   evidenziano gli amministratori del Consorzio di Bonifica  –   occorre un’azione condivisa,
che deve vedere l’impegno di tutti per migliorare la capacità di accumulo e di efficientamento
nell’utilizzo di un bene prezioso e limitato quale è l’acqua”. “È fondamentale l’impegno di tutti, e
questo è un appello che mi sento di fare come agricoltore – spiega ancora Perra – e come
presidente del Consorzio di Bonifica  dico che dobbiamo non abbassare la guardia e continuare
a lavorare, ognuno per le sue competenze, per garantire in maniera strutturale
l’approvvigionamento idrico nei territori rurali, anche nelle zone oggi non infrastrutturate, perché,
con il cambiamento e l’estremizzazione degli eventi climatici, saranno sempre maggiori le
necessità di acqua per l’agricoltura”.L’agricoltura utilizza e trasforma l’acqua in cibo, in servizi
ecosistemici, garantendo una resilienza dei territori rurali ed un contrasto allo spopolamento
delle nostre comunità. “Occorre proseguire e potenziare gli interventi per la manutenzione delle
reti, completare e potenziare l’interconnessione dei bacini, portare gli stessi alla massima
capacità di invaso, valorizzare le acque reflue depurate e le acque sotterranee dove è possibile
e realizzare nuovi invasi “sostenibili” dove necessario – conclude Perra – proseguendo il lavoro
e la programmazione strategica che si sta portando avanti”.
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Ricerca su GazzettaSarda    

CRONACA

Nurra senz’acqua, agricoltori allo stremo: “La Regione
intervenga subito con indennizzi”
26 mag 2025 10:30 - Pasqualino Trubia

Campanedda – Mais, sorgo, angurie e meloni lasciati a secco. In vaste zone della Nurra l’acqua non arriva più, e con essa
viene meno la possibilità di coltivare, produrre e resistere. Gli agricoltori, costretti al divieto di coltivazione per carenza
idrica, denunciano una situazione ormai al limite. A lanciare l’allarme è il Centro Studi Agricoli, che convoca una
assemblea pubblica il 3 giugno alle ore 11 nel salone parrocchiale di Campanedda, per discutere con i produttori e
presentare alla Regione un pacchetto di richieste concrete e urgenti.

Il presidente del Centro Studi Agricoli, Tore Piana, non usa mezzi termini: “Siamo di fronte a un’assenza totale
dell’assessorato regionale all’agricoltura sul capitolo indennizzi agli agricoltori della Nurra ai quali è stato imposto di
non coltivare mais, sorgo, angurie e meloni, che ha conseguenze drammatiche per centinaia di aziende agricole –
afferma – Chi non riceve acqua non può seminare, non può produrre, e soprattutto non può sostenere costi senza
alcuna garanzia. Il danno economico è enorme e immediato. Servono indennizzi urgenti da parte della Regione
Sardegna e la sospensione immediata delle richieste di pagamento del Consorzio.”
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Alla riunione interverrà anche il vicepresidente del CSA, Stefano Ruggiu, tecnico ed esperto del settore: “Non possiamo
continuare a attendere mesi per capire se e come gli agricoltori siano indennizzati. Se il Consorzio di bonifica non è in
grado di garantire un servizio minimo essenziale come l’acqua per l’irrigazione, perché la Regione ha dirottato le
acque del Bacino del Cuga a scopi civili anziché irrigui per le colture agricole, allora si avvii urgentemente le procedure
di indennizzi e si avvii un piano straordinario per infrastrutture moderne e sostenibili.”

La proposta del Centro Studi Agricoli è articolata in quattro punti chiave:

Indennizzi regionali immediati per le aziende agricole colpite, svincolati dal regime de minimis, attraverso una
leggina regionale con aiuti una tantum;

Sospensione dei tributi consortili per le aziende che non hanno ricevuto acqua;

Dichiarazione dello stato di emergenza per l’agricoltura della Nurra;

Avvio di un piano irriguo strategico, che preveda investimenti in invasi aziendali, pozzi, riutilizzo delle acque reflue
e impianti irrigui efficienti.

Infine, il monito è chiaro: “Siamo stanchi di promesse e rimpalli di responsabilità – concludono Piana e Ruggiu – se non
arriveranno risposte rapide, saremo pronti a scendere in piazza a supporto degli agricoltori sino a oggi lasciati senza
risposte. Perché chi toglie l’acqua agli agricoltori, sta togliendo futuro alla Sardegna.”

Cronaca

Tonara, cade da una scala e perde la vita: muore a 52 anni Mariano Peddio
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Consorzio di Boni ca del Bacino Inferiore del Volturno. Il commissario Todisco:
"Un successo la Settimana della Boni ca e dell'Irrigazione"

Condivisioni 0    |           
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Articolo pubblicato il: 26/05/2025 12:14:13

Questo il comunicato giunto in redazione: "Todisco: “Un successo ‘Settimana della Boni ca e dell’Irrigazione’, coinvolgere sempre i cittadini”

“E’stato un grande successo. Una grande partecipazione di giovani e famiglie”. Cosi il Commissario Francesco Todisco (in foto) sulla ‘Settimana della Boni ca e
dell’Irrigazione 2025’, organizzata dall’ANBI nazionale, che ha avuto come tema ‘Il cerchio dell’acqua. Risorse idriche e multifunzionalità per la sostenibilità’. 

“Per la biciclettata sui Regi Lagni – dice - oltre 150 partecipanti, alla maratona Kayak oltre 100 partecipanti tra agonisti, amatoriali e visitatori. Negli impianti aperti
centinaia di visitatori. La visita delle scuole alla Traversa di Ponte Annibale con circa 300 studenti è stata particolarmente interessante. L’obiettivo di sensibilizzare è stato
raggiunto”.

“Grato a tutti, alla squadra, ai rappresentanti del CUS Caserta, agli esponenti dell’Asd Volturnia Kayak Capua New, della Federazione Italiana Canoa e Kayak, ed ancora
alla federazione provinciale Coldiretti Caserta ed alla Copagri ed al personale dell’Istituto Comprensivo Statale ‘G.Pascoli’ ed a quello dell’I.C. ‘Leonardo Da Vinci’,
straordinari”.

“Sulla multifunzionalità, sul riuso delle acque sono – spiega – fondamentali i momenti di ri essione. Le attività dei Consorzi, sicuramente del nostro, sono fondamentali
per le famiglie, per l’agricoltura, per la messa in sicurezza dei territori e parlarne aiuta, raccontare è la strategia. I cittadini devono conoscere, devono essere sensibilizzati.
La distanza con le Istituzioni va superata”.

  Vedi anche...

 23-05-2025 14:22

Video. Marcianise. Giornata legalità, evento boxe, panettone
S.Veneranda, 'Mugnone' e rete idrica su strade. Parla On.
Iodice

 22-05-2025 12:52

Video. Caserta. Spreco d'acqua in piazza Vanvitelli: zampillo
attivo giorno e notte senza pause. Le immagini
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Imprese&Mercati

Torna a Paestum il Salone della
dieta mediterranea: il
programma e gli ospiti della IV
edizione

Il Dmed – Salone della Dieta Mediterranea, giunto alla quarta edizione, torna a Paestum negli spazi

del Next (Nuova Esposizione Ex Tabacchificio). L’evento, ideato e promosso dal Consorzio Edamus, si

conferma il principale forum nazionale dedicato alla valorizzazione della Dieta Mediterranea come

modello culturale, sociale, nutrizionale e ambientale.

Dal 30 maggio al 1° giugno al Dmed saranno coinvolti oltre 300 ospiti tra studiosi, artisti, divulgatori,

cuochi, rappresentanti istituzionali e del mondo produttivo, delle comunità locali, con talk, cooking

show, spettacoli, laboratori, ricerche e incontri scientifici.

“L’obiettivo di questa quarta edizione – spiega Emilio Ferrara, presidente del Consorzio Edamus

– è quello di rendere il DMED sempre più un luogo vivo di connessione tra saperi, territori e comunità.

La Dieta Mediterranea non è solo un modello alimentare ma uno stile di vita e una visione culturale

da tutelare, promuovere e innovare. In un tempo in cui sostenibilità, salute e coesione sociale sono

sfide globali, il DMED vuole essere un laboratorio permanente di futuro”.

ildenaro.it 26 Maggio 2025 
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Il Dmed è anche luogo di confronto tra territori e

istituzioni. Tra le adesioni istituzionali dell’edizione

2025 figurano: Luigi D’Eramo, sottosegretario

di Stato al Ministero dell’Agricoltura, della

Sovranità Alimentare e delle Foreste; Alberico

Gambino, europarlamentare; Marco Cerreto,

membro della XIII commissione agricoltura della

Camera dei Deputati; Attilio Pierro, membro

della XIII commissione agricoltura della Camera dei

Deputati; Franco Picarone, Consigliere

Regionale e Presidente della Commissione

Bilancio Regione Campania; Nicola Caputo,

Assessore all’Agricoltura della Regione Campania; Carmine Cicala, Assessore all’Agricoltura della

Regione Basilicata; Domenico Giannetta, componente Sesta Commissione – Agricoltura e

foreste, Consorzi di bonifica, Turismo, Commercio, Risorse naturali, Sport e Politiche giovanili e

Presidente Commissione speciale di vigilanza della Regione Calabria; Fabio Leone, dirigente del

Servizio Qualità e Marketing Brand Sicilia, Regione Siciliana,  Assessorato Regionale dell”Agricoltura, 

dello Sviluppo Rurale e della Pesca Mediterranea,  Dipartimento Regionale dell’ Agricoltura; Michele

Cammarano, presidente Commissione Aree Interne della Regione Campania; Angelo Barone,

presidente della consulta nazionale dei distretti del cibo; Andrea Volpe, consigliere regionale

Regione Campania; Andrea Badursi, Presidente di Italia Ortofrutta; Rosanna Mazzia,

presidente Borghi autentici d’Italia; Gennaro Velardo, vicepresidente Consorzio Edamus; Tiziana

D’Angelo, direttrice del Parco Archeologico di Paestum e Velia; Giuseppe Coccorullo,

presidente del Parco Nazionale del Cilento.

Oltre all’ampliamento del lavoro fatto nel 2024 per il Manifesto della Dieta Mediterranea, grazie alla

ricerca Doxa Bva, commissionata dalla Fondazione Edamus, di poche settimane fa sulla dieta

mediterranea percepita dagli italiani, novità di quest’anno sarà il Dmed Award. Parliamo di un vero e

proprio premio consegnato tra le mani di personalità di spicco del mondo della cultura, della ricerca

scientifica, della cucina, della politica, dell’ecologia, del giornalismo, che si è contraddistinto per la

promozione e valorizzazione della Dieta Mediterranea. Premiati quest’anno saranno l’ex ministro

all’ambiente Ermete Realacci, il sottosegretario Luigi D’Eramo, il direttore e fondatore del Giffoni

Film Festival Claudio Gubitosi, lo chef stellato Peppe Guida, il maestro pasticciere Sal De Riso, i

giornalisti Luciano Pignataro, Leonardo Ciccarelli e tantissimi altri.
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Tra gli ospiti più attesi Maria Grazia Cucinotta, che porterà al Dmed la sua esperienza alla guida

della serie Amazon Prime “Mediterranean Melodies”, un viaggio affascinante tra cultura, storia e

tradizioni delle terre bagnate dal Mediterraneo. Accanto a lei, un cast ricco di protagonisti del mondo

gastronomico e culturale, come: i registi Manetti Bros, la food creator e volto di Gambero Rosso

Giusi Battaglia, l’attrice Debora Caprioglio, l’attore comico Roberto Ciufoli, l’attore italo-

americano Vincent Riotta, la chef Antonella Ricci, la food creator Francesca Gambacorta, la chef

italo-rumena Dorina Burlacu e tantissimi altri chef, food creator, talent del mondo della TV e del

cinema.

Ad accompagnare i tanti ospiti sul palco ci saranno diversi giornalisti, come il volto di Rai1 Tinto, la

presentatrice del Gambero Rosso e Rai Barbara Politi, il giornalista del TgR Campania Giuseppe

De Caro, la giornalista de “Il Sole 24 Ore” Maria Rosaria Sica, la voce di Radio Punto Zero Stefania

Sirignano.

Il programma scientifico sarà realizzato da enti d’eccellenza come il Consiglio Nazionale delle

Ricerche, Università degli Studi di Salerno, Federico II di Napoli, Università della Basilicata,

Technoscience. Tra le voci scientifiche di rilievo: Augusto Orsini, Matteo Antonio Russo, Stefania De

Pascale, Giovanni Quaranta, Luigi Montano, Patrizia Lusi e Teresa Del Giudice.

In primo piano: il progetto HOHLI – Healthy Oceans, Healthy Lives, che lega ambiente

marino, pesca e salute umana; il talk sul cibo nello spazio con Franco Malerba, primo

astronauta italiano, che racconterà le sfide dell’alimentazione in orbita e l’evoluzione del cibo per

missioni spaziali di lunga durata; l’anno accademico 2025/2026 del Dipartimento di Farmacia

dell’Università di Salerno; la tavola rotonda su distretti del cibo e innovazione rurale;

l’approfondimento promosso dai Borghi Autentici d’Italia; il talk dedicato ai PAT –

Prodotti Agroalimentari Tradizionali, realizzato in collaborazione con il Ministero della Cultura

per promuovere le eccellenze territoriali nella Dieta Mediterranea; il talk dedicato al ruolo dei

distretti del cibo negli ecosistemi dell’innovazione delle aree rurali.

Grande spazio sarà dato anche al coinvolgimento delle nuove generazioni: durante il DMED sarà

premiato il concorso nazionale “Dieta Mediterranea: l’orgoglio della tradizione italiana parte

dai giovani”, indetto dalla Fondazione Edamus in occasione della Giornata del Made in Italy e

rivolto agli istituti di istruzione superiore di secondo grado. Un’iniziativa che mira a rafforzare la

consapevolezza dei giovani sul valore culturale, ambientale e sociale della Dieta Mediterranea,

stimolandone la creatività e il protagonismo.

Sempre durante la quarta edizione del Dmed si terrà la seconda edizione del Campionato della

Pasta Fatta a Mano, che vedrà concorrere chef, cuoche, cesarine e appassionati da ogni regione

d’Italia e dall’estero, sfidarsi sul piatto più identitario della tradizione italiana: la pasta fresca.

Ogni sera, inoltre, il Dmed avrà la sua conclusione musicale grazie alla musica, alla danza e

all’energia del SounDmed. In un crescendo di contaminazioni sonore tra folk, pop e radici

mediterranee, protagonisti saranno: il cantore pellegrino Vincenzo Romano; la musica popolare di

Marianna Ricciardi Ensemble; l’esplosiva cantautrice napoletana Dada, con la prima data nazionale

dopo l’uscita del suo primo album “Core in fabula”; il cantautore Napoleone, prima data dopo l’uscita

dell’album “Moderno Italian Touch”.

Altra novità di quest’anno sarà Radio Tv DMED, un network di emittenti radiofoniche e televisive da

più regioni d’Italia che racconteranno l’evento “in diretta dal Mediterraneo”. Partner del progetto

Radio Tv DMED, guidato da RCS 75, sono: Radio Club 91; Radio One; Canale 100 La Radio; Tele

One; Radio Cinque; Radio Valentina; Radio Quinta Rete; Radio Luna.

Il Dmed 2025 è un grande laboratorio interdisciplinare, che guarda all’intero bacino mediterraneo e

interpreta la Dieta Mediterranea come chiave di lettura del presente e motore di sviluppo futuro. Il

tutto nel solco delle 5P dell’Agenda 2030: Persone, Pianeta, Prosperità, Pace e Partnership.

Il Dmed 2025 è organizzato con il supporto della BCC Campania Centro e della Camera di Commercio

Ricevi notizie ogni giorno
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Articolo precedente

La lezione di Carlo Pisacane, incontro nella
Biblioteca di Castel Capuano promosso da
Leone Melillo

di Salerno. Al DMED è stato oltre riconosciuto il patrocinino del Ministero dell’Università e della

Ricerca,  del Ministero dell’Agricoltura, della Sovranità Alimentare e delle Foreste, del Ministero della

Cultura, del Ministero del Turismo, della Regione Campania, Regione Sicilia, Regione Calabria e

Regione Basilicata,  del Parco Nazionale del Cilento, Vallo di Diano e Alburni, del Parco Archeologico

di Paestum e Velia, Associazione Borghi Autentici di Italia, Coldiretti e di numerosi altri enti nazionali e

locali.

Tra i partner a sostegno della manifestazione: Ortomad, Zwilling Ballarini, Ricrea, Sacar e le

organizzazioni di produttori Terra Orti, Amico Bio, Aoa, Assofruit, La Deliziosa, componenti del

progetto di internazionalizzazione Italian  Fruit Village

Fondazione Con il Sud, rinviata la

presentazione del Piano triennale

@fattoascampia, una fattoria

sociale nel bene confiscato alla

camorra

Air Canada, operativo il volo diretto

Napoli-Montréal

Articoli correlati Di più dello stesso autore

Imprese&Mercati Imprese&Mercati Imprese&Mercati
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Accedi

Assistenza ai più fragil i .  E’  un’emergenza

Cristina Privitera

CRONACA
Abbonamento mensile:

6 € a l  mese
 

Valentina Tolomei inciden…Incidente CapannoriIncidente AglianaIncidente Licciana NardiRissa PratoRapina in vi l la

CITTÀ MENÙ SPECIALI VIDEO ULTIM'ORA Ricerca

La Nazione Pontedera Cronaca Campionato di giornalism…

Campionato di giornalismo. Atto finale al museo Piaggio
con una pioggia di premi
La cerimonia per l’assegnazione dei riconoscimenti della giuria e degli sponsor. Al progetto hanno
preso parte ventisette classi di nove istituti comprensivi.

26 mag 2025

GABRIELE NUTI
Cronaca

Il campionato di giornalismo arriva al suo atto conclusivo oggi al Museo Piaggio di Pontedera ﴾foto d’archivo﴿

P ONTEDERAOltre 700 alunni e studenti. Ventisette classi, nove Istituti comprensivi. Questi i numeri dell’edizione di
Pontedera del giornale La Nazione del Campionato di giornalismo‐Cronisti in classe che quest’anno è arrivato alla
ventitreesima edizione. Stamani, alle 10, all’auditorium del museo Piaggio che la Fondazione Piaggio mette

gentilmente a disposizione, è in programma l’atto finale con la premiazione delle classi. A disposizione il primo, secondo e
terzo premio, i riconoscimenti per la migliore vignetta/foto/disegno e per la pagina green e il superclick che va alla classe
che ha ottenuto il maggior numero di voti sul sito www.cronistinclasse.it. Oltre a questi riconoscimenti attribuiti dalla
giuria, in palio anche i tanti premi messi a disposizione dagli sponsor – supporto fondamentale per il progetto che Qn‐La
Nazione porta avanti da oltre un ventennio con una crescita esponenziale ogni anno – che sono la Regione Toscana,
Conad, Anbi ﴾Associazione nazionale bonifiche e irrigazioni﴿, Cispel, Gruppo Lupi, Cassa di Risparmio di Volterra,
Fondazione Cassa di Risparmio di San Miniato, Geofor e Consorzio Vera Pella.
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Dati SocietariPrivacy Impostazioni Privacy

Robin Srl Società soggetta a direzione e coordinamento di Monrif

POTREBBE INTERESSARTI ANCHE

Cronaca

La coppia di Uomini e Donne si sposa in Toscana: il matrimonio e la festa

Cronaca

"Ok le telecamere ma ancora non basta"

Cronaca

Le battaglie del lavoro. Lo sciopero alla Lidl:: "Adesione straordinaria"

Cronaca

Quanto è dolce una pedalata. Da Fornacette ai Pardossi in bici: "Presto uniremo anche Pontedera"

Cronaca

Primo soccorso: "Agenti formati"

© Riproduzione riservata

TAG DELL'ARTICOLO

Scuola

Nove, come detto, gli Istituti comprensivi di Valdera e zona del Cuoio che hanno aderito al progetto. Si tratta del
Curtatone e Montanara di Pontedera, Fra’ Domenico da Peccioli di Peccioli con la Secondaria di primo grado di Palaia,
Carducci di Santa Maria a Monte, Pertini di Capannoli con la Secondaria di primo grado di Terricciola, Banti di Santa Croce
con la Secondaria di Staffoli, da Vinci di Castelfranco con cinque classi delle Primarie di Castelfranco e Orentano e tre classi
della Secondaria di Castelfranco, Galilei di Montopoli con due classi della Secondaria e una classe della Primaria di
Capanne, Sacchetti di San Miniato con due classi della Primaria di La Scala e King di Calcinaia con una classe della
Primaria Pertini di Fornacette.

Alla premiazione di stamani, oltre ai rappresentanti degli sponsor, interverranno il sindaco di Pontedera Matteo Franconi
e i componenti della giuria. Per le classi e le delegazioni di alunni e studenti delle scuole dei vari Istituti, saranno a
disposizione La Nazione e gadget. In totale sono ventisei le pagine che la giuria ha attentamente esaminato per decidere
a quali attribuire i vari riconoscimenti. Un lavoro selettivo molto difficile per la bontà dei lavori effettuati.
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B Aa

Condividi

Il confronto sul tema dell’acqua organizzato dai Consorzi di bonifica del Friuli Venezia Giulia
Trieste, 23 mag – L’incontro promosso dal sistema dei Consorzi di bonifica del Friuli Venezia
Giulia rappresenta un momento di confronto di grande rilevanza. Non solo per l’importanza del
tema trattato – la gestione delle risorse idriche – ma anche per l’approccio innovativo adottato.
L’assessore regionale alle Risorse agroalimentari Stefano Zannier ha sottolineato che al centro
del Convegno ‘Il cerchio dell’acqua. Risorse idriche e multifunzionalità per la sostenibilità’ a San
Giorgio della Richinvelda si pone l’attenzione sull’utilizzo intelligente dell’acqua.

La cronaca a Nord Est

Convegno ‘Il cerchio dell’acqua: risorse idriche e sostenibilità’ a Trieste

Ultimo aggiornamento 26 Maggio 2025 00:53
Condividi

La redazione1 secondo fa

Italia e Mondo

HomeNotizie FVG VenetoTrentinoCulturaEventiSportContattiArea abbonati
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Come ha spiegato Zannier, l’evento rappresenta un’occasione preziosa per fare il punto sulla
situazione attuale, grazie alla presenza di relatori di alto profilo provenienti dal mondo della
ricerca, delle istituzioni e del settore tecnico-operativo. Gli interventi previsti durante il convegno
hanno permesso di approfondire le sfide attuali e di delineare scenari futuri, con l’obiettivo di
razionalizzare le risorse e garantire la sostenibilità ambientale.
Secondo l’assessore, l’obiettivo finale è promuovere una cultura della gestione idrica sempre più
efficiente, integrata e orientata alla tutela del territorio e al benessere delle comunità locali. In un
contesto in cui le nuove tecnologie e le modellistiche avanzate offrono strumenti concreti per
ottimizzare i processi di gestione e distribuzione dell’acqua, l’importanza di eventi come questo
diventa ancor più evidente. ARC/GG/al

Corde incastrate nella
roccia, due scalatori
salvati con l’elicottero
3 ore fa

Era in attesa del trapianto,
Maela muore a 46 anni: il
ricordo di una mamma
forte e sempre positiva
7 ore fa

Una vita dedicata ad
aiutare gli altri, Diego
muore a soli 38 anni: il
dolore e l’affetto della
comunità
7 ore fa

Si tuffa nel torrente per
salvare il cane: è stato
ritrovato il corpo senza
vita di Gianfranco Baldin
8 ore fa
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ISOLA DEL LIRI: Corsa dellAcqua

Dopo Anagni, La Corsa dellAcqua arriva a Isola del Liri: sabato si è svolta la seconda tappa nellambito della settimana
dei consorzi di bonifica. Ceravamo anche noi.Show more
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